

富士見市立本郷中学校だより

学校教育目標



群青

よく考え、学び、求める生徒
 豊かな心を持ち、思いやりのある生徒
 心身を鍛え、勤労と体験を重んじる生徒

「ひたむきに伸びようとする生徒たちをサポートする学校」

No.9

あの日から1年。



1年前の元旦、能登半島を大きな地震が襲った。その後に豪雨被害もあり、行政の公式発表では8%が移住したとのことだが、実際は3割近くの住民がすでに能登を離れているのではないかと、携帯電話の位置情報などから推測されるというデータもあるそう。抗うことのできない自然災害の怖さをあらためて思い知る。

能登半島地震が起きた直後、入試を直前に控える中3生たちが集団で避難し、みんなで寮生活を送るといったニュースが流れた。文部科学省が主導し、彼らの寮生活や学習を支援する現役教員を全国から公募した。埼玉県でも募集があり、私は当時勤務していた学校の職員たちと共に手を挙げた。まだ余震も続く中だったので、家族の了解を取れという指示だった。娘からは「遠くの知らない中学生より、パパの学校の子どもたちの方が大切なんじゃないの?」ともっともらしい言葉で非難されたが、ニュース映像で流れる中学生たちのがんばる姿に、ここで手を挙げないという選択肢はなかった。結局、全国から多くの教員が集まったとのことでは出番はなかったが、苦しい状況にも負けずにがんばっている能登の子どもたちのために何かをしてあげたいという思いは変わらなかった。

今年は阪神淡路大震災からも30年だそう。当時は大学生だったが、テレビの向こうに映る世界は、映画のようで現実として受け止めきれないものだった。ついこの間のような東日本大震災も、今の中学生にとってはあの揺れも、社会全体の大混乱も、もはや歴史の教科書の1ページになってしまっているのだろう。あの時3年生の担任をしていたが、余震も続き計画停電も始まり、日本中が恐怖と不安に震えていた。そんな中で準備し、当日を迎えた卒業式までの4日間は、あの揺れと共にいまだに鮮明に記憶されている。

3学期の始業式の後、全校で不審者対応の訓練をした。「万が一」というのは文字通り、「10,000分の1」ということ。100%ないとは言いきれず、天災同様、万が一に備えて準備・訓練をしておくに越したことはない。

南海トラフ地震を始め、いつ起こるかわからないと言われている。むしろ私たちが暮らすこの場所で、一世紀も大震災が起こっていないのは奇跡的なことなのかもしれない。

正月も、テレビや新聞では「あの日から1年」と多くの特集があった。あらためてもう1年もたったのかと思ひ出す。この間、私たちはそのことを忘れ、何も変わらない日常が続いていた。その一方でいまだに不便な生活を強いられ、復興対応に追われている人たちがいるはず。遠く離れた地だが、その地で奮闘し続けている人たちに想いを馳せる。

日常がある以上、被災地のことをずっと思い続けることは難しい。ただし、「あの日から1年」、「あの日から0年」などという節目には、その時を思い出し、今の自分にできることを考えるきっかけにはなる。

訓練の時、「不審者でも天災でも、まずは絶対に逃げ切ろう。そして余裕ができれば、誰かのために何かをしてあげよう」と生徒たちには伝えた。まずは自らの命を守った上で、中学生の自分にできることを考えさせていきたい。
 (校長 廣井賢司)

行事予定等

日	曜	学校行事
22	水	3年私立入試中心日 3年4.5.6 カット
23	木	3年私立入試中心日 3年4.5.6 カット
24	金	
25	土	
26	日	1年スキー宿泊学習(1)
27	月	1年スキー宿泊学習(2) 木曜時間割 県公立入試出願入力期間(2/10 12:00まで)
28	火	1年振替休日
29	水	生徒朝会
30	木	月曜時間割
31	金	
2/1	土	
2	日	
3	月	アルミ缶回収日
4	火	特別日課 短縮4時間 火1256の授業 新入生対象入学説明会 清掃・部活動なし
5	水	学校朝会 専門委員会 水653412の授業 2年県学調 CBT 接続確認 2校時
6	木	
7	金	特別日課 二者面談(1)
8	土	
9	日	
10	月	特別日課 二者面談(2) 県公立入試出願入力〆切日(12:00)
11	火	建国記念の日
12	水	火曜時間割 火431256の授業 3年学年末テスト(1)
13	木	3年学年末テスト(2) 木423156の授業 1年県学調 CBT 接続確認 2校時
14	金	特別日課 金3456の授業 清掃・部活動なし
15	土	
16	日	
17	月	特別日課 二者面談(3)下校時刻変更17:15
18	火	特別日課 二者面談(4) 県公立入試志願先変更期間(1) 学校運営支援者協議会(3)
19	水	生徒朝会 水125634の授業 1,2年スケアードストレイト 3,4校時 県公立入試志願先変更期間(2)
20	木	1・2年テスト諸活動停止期間~28日(金)

ボランティアスピリット・アワード コミュニティ賞受賞

ボランティアに取り組む中学生を応援するプログラムで、取り組みが顕著な学校に贈られる賞です。AB組が県内で唯一受賞しました。おめでとうございます！



学校評価生徒アンケート 結果

12月に学校評価生徒アンケートを実施しました。アンケートの結果から落ち着いた学校生活がうかがえます。

課題につきましては改善し、よりよい本郷中学校にしていきますのでご理解とご協力をお願いいたします。

○肯定的意見(はい、ややはい)を足したもの 単位%

No	項目	
1	自分から進んであいさつができる	95
2	授業に真剣に取り組んでいる	91
3	授業中、積極的に質問や発表をする	45
4	家庭学習を毎日2時間以上している	35
5	自分を大切にするとともに、他人も大切にしている	89
6	相手やその場に応じた言葉づかいができる	91
7	うそをついたり、人を傷つけたりしない	85
8	人のものをとったり、人をいじめたりしない	95
9	時間や決まりを守り、落ち着いた学校生活ができる	90
10	健康や体力の向上に努力している	84
11	部活動にしっかり取り組んでいる	95
12	交通安全やその他の安全に注意した行動ができる	95
13	悩みを相談できる先生がいる	66
14	清掃にしっかり取り組んでいる	93
15	行事や学校生活に積極的に取り組んでいる	95
16	委員会・係活動に積極的に取り組んでいる	93
17	学校に行くのが楽しい	82
18	学校朝会や始業式、終業式での校長講話や 学校だよりは自分の生活の参考になっている。	80

スキー宿泊学習事前説明会(1学年) 12月11日(水)

12月11日(水)にスキー宿泊学習事前説明会を実施しました。5校時の担任の授業参観のあと、説明会を行いました。



修学旅行事前説明会(2学年) 12月13日(金)

12月13日(金)に修学旅行事前説明会を実施しました。5校時のしおり集会のあと、説明会を行いました。



進路保護者会(3学年) 12月18日(水)

12月18日(水)に3年進路保護者会を実施しました。生徒と保護者が一緒に、入試の手続き等について説明を受けました。



保護者・地域の皆様へ

本校には、正門と裏門があります。生徒の安全を守る防犯対策として、生徒登校後、この門は常時閉門しています。保護者や地域の皆様にもご理解いただき、ご来校のときなどに門を開けましたら必ず閉めていただきますよう、ご協力をお願いいたします。